

Le chêne du pigeonnier de Béceleuf

L'effet de surprise est garanti ! Le promeneur entrant pour la première fois dans ce pigeonnier de Pouzay découvre, avec stupeur, un immense tronc de chêne, déployant ses branches et rameaux à plus de dix mètres de hauteur, au-dessus de la muraille circulaire. Cet arbre magnifique s'est implanté spontanément à l'intérieur du pigeonnier. D'après l'estimation d'un exploitant forestier, il pourrait avoir environ 170 à 180 ans.

Le pigeonnier, à l'origine, devait être couvert. Le gland de chêne n'a pu s'y développer qu'après la disparition de la toiture. On sait que la suppression du « droit de colombier » était

une des revendications des paysans au moment de la révolution de 1789. Après l'abolition de ce privilège, le propriétaire du pigeonnier a sans doute laissé la toiture s'écrouler, faute d'entretien, permettant alors à l'arbre de s'y installer.

Le pigeonnier lui-même est remarquable par ses dimensions : il abrite 2821 « boulines », c'est assurément un des plus grands de la région. Le château de Pouzay avait été construit vers 1650 par Pierre Leduc, receveur des tailles et maire de Niort en 1640. Le pigeonnier qui en était une dépendance daterait donc du XVII^e siècle. Cette propriété privée est entretenue par la commune de Béceleuf.



ACCÈS



Des panneaux indiquent le pigeonnier et Pouzay à la sortie ouest de Béceleuf.

